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Ciudad de México, a 14 de diciembre de 2018 
 

FROYLÁN ENCISO 
Investigador del Programa de drogas del Centro 
de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) 
Región Centro 
 
Entrevista concedida a representantes de los 
medios de información, al inició del Foro 
“¿Legalizar la Marihuana?”, en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro. 

 
 
PREGUNTA.- Platíquenos, desde el CIDE cómo ve, precisamente, pues  
esta serie de iniciativas ya presentadas que, según la diputada nos 
acaba de comentar, se discutirán ya y, en su caso, se aprobaran en el 
próximo periodo, aquí en el Congreso. 
 
RESPUESTA.- Es urgente que avancemos hacia la regulación de las 
drogas, no podemos perder más tiempo; específicamente, porque 
debemos luchar por la justicia social, por la justicia de las víctimas 
de la violencia, por la justicia a los campesinos que han sido 
perseguidos, durante siglos, por las políticas prohibicionistas. 
 
Yo haría un llamado a nuestros legisladores, para que defiendan 
nuestros derechos como mexicanos, el derecho a la libre 
determinación de la personalidad, nuestro derecho a la salud, que 
también se debilite al crimen organizado, pero sobre todo que 
tengamos una regulación que no le deje toda la ganancia a las 
empresas, sino que también ayude para que las ganancias, los 
ingresos que obtengamos de la nueva industria de la cannabis 
regulada se vayan a reparar los daños a las víctimas de la violencia, 
crear desarrollo de los pueblos campesinos, ese eslabón tan débil 
del crimen organizado. 
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Se creen fondos también para el desarrollo científico, desarrollo 
agroindustrial y agroambiental de nuestras comunidades 
campesinas. 
 
La regulación debe venir ya, no tenemos que esperarnos a que nos 
coma el mandado Estados Unidos y otras potencias. No tenemos que 
esperarnos a que nos sigan viendo como los que tenemos que poner 
los muertos, mientras en Estados Unidos se fuma marihuana y se 
obtienen recursos económicos muy importantes de la marihuana, 
muy tranquilamente. 
 
Tenemos que despertar, nuestros legisladores tienen que darnos una 
regulación de la marihuana y de otras sustancias ilegales que le 
quiten esa renta al crimen organizado y que ayuden para la justicia 
a las víctimas de violencia  y a los campesinos.  
 
PREGUNTA.- Datos duros que nos pudiera proporcionar, 
económicamente, de qué renta estamos hablando, qué tonelaje se 
vende, cuántas son las ganancias. 
 
RESPUESTA.- No tenemos cifras precisas acerca de la cantidad que 
estamos mandando al caño de la erradicación de cultivos. 
 
En un estudio de un periódico de Sinaloa, por ejemplo, se hablaba 
que si, en lugar de que nuestro Ejército  se dedique a quemar, los 
cultivos de la marihuana los vendiéramos en el mercado medicinal, 
tendríamos ganancias de miles de millones de pesos. 
 
Esas ganancias podrían usarse para la salud de los mexicanos, para 
buscar prevención y tratamiento, para la gente que tiene uso 
problemático de drogas, para educar a nuestros niños en el uso 
responsable de las diferentes sustancias legales e ilegales a las que 
van a tener acceso en su vida adulta, para crear desarrollo para las 
víctimas y campesinos que hasta ahorita sólo han sido perseguidos. 
 
Muchas  gracias. 
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